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Дольше продуктов, товаров, строишельхьпилашервалеб из местного сырья!
Развивать местную 

промышленность
XVIII с'езд нашей коммунисти

ческой партии большевиков наме
тил ряд мероприятий по разви
тию местной промышленности, 
в тем расчетом, чтобы каждая об
ласть, каждый район имели воз
можность снабжать население 
продуктами и материалами своей 
выработки. Эту заботу нашей 
партии о трудящихся мы ощу
щаем на себе.

За последние годы Третьей 
Сталинской пятилетки в нашем 
районе от железнодорожного по
лотна до Анненковского карьера 
построена железнодорожная вет
ка, разрабатывается строитель
ный камень.

Верно, еще слабо справляется 
с программой, но работает пище
комбинат. При совхозе «Красный 
Октябрь» (участок «Красная звез
да») организовано гончарное про
изводство, которое дает годовой 
продукции 42 тысячи литров. Ра
ботают Зеленогорская деревообде
лочная, Елховская (куют гвозди) 
артели.

Но все это не устраивает воз
росшие потребности населения.

Центральный комитет ВКП(б) 
и Совет Народных Комиссаров 
Союза ССР в своем решении от 
9 января 1941 г. заобязывают 
первичные парторганизации и 
местные советы больше занимать
ся вопросом развития местной 
промышленности.

Обсудив решение СНК СССР 
и ЦК ВКП(б) «О мероприятиях 
по увеличению производства то
варов широкого потребления и 
продовольствия из местного сырья », 
пленум райкома ВКП(б) в своем 
решении наметил ряд конкрет
ных мероприятий:

В ближайшее время на базе 
кондитерских изделий, выработки 
строительных материалов, гон
чарного и деревообделочного ма
териала организовать райпром- 
комбинат. В основу всего поло
жить выработку строительного 
материала: кирпича, черепицы, 
стройкамня, извести на зале
жах Анненковского карьера. 
А также организовать выдел 
ку овчин, переработку кожсырья, 
производство валеной обуви и 
другие предприятия.

Первичные партийные орга
низации, сельские советы должны 
по-настоящему заняться разви
тием местной промышленности, 
добиться того, чтобы трудящие 
ся района имели возможность в 
достаточном количестве приоб
рести продуктов и товаров ши
рокого потребления.
♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦

29 яхбаря 1941 года 6 12 часоб дня, 
в здании исполкома райсовета, состоится 
СОВЕЩАНИЕ 

председателей сельсоветов и колхозов по вопросу выполнения реше
ния обкома ВКП(б) и облсовета по накоплению, заготовке и вывозке 
удобрений. Доклады с мест. Председателя колхозов должны иметь 

при себе полный материал о подготовке к весеннему севу.

Секретарь PH ВНП(б) АВДЕЕВ.
За председателя райсовета ЮМАТОВ.

24 января состоялся пленум райкома ВКП(б), который обсудил вопрос о 
развитии местной промышленности в районе. 

Ниже помещаем выступления некоторых товарищей.

Потребителю нужны товары хорошего качества
Из выступления председателя райпотребсоюза т- Бухвалова

Наш район сельскохозяйствен
ный, казалось бы население дол
жно быть обеспечено полностью 
продуктами, особенно овощами, но 
мы в этом ощущаем большой не
достаток.

В этом году на овощи мы за
ключили договор с совхозом «Кра
сный Октябрь». Есть все возмож
ности улучшить торговлю овощами.

На доставку молочной продук
ции : молока, творога, сыра, моро
женного заключили договор с глав- 
молокосоюзом. Организуем торгов-

Наш район безлесный, по
этому население остро нуждается 
в строительном материале. В ус
ловиях района можно развить 
ряд отраслей местной промыш
ленности, которая дала бы воз
можность трудящимся района 
получить и товары и строитель
ные материалы. Я бы предложил 
главный упор, взять на

На месте добывать строительный материал
Из выступления зав. райзо тое- Юматова

Лучшие кадры — 
местной промышленности 

Из выступленя тов Ширяева
Все мероприятия партии и 

правительства направлены на луч
шее удовлетворение трудящихся 
товарами широкого потребления.

Ответственность за это дело 
ложится на вашу партийную ор
ганизацию. К сожалению вопро
сом развития местной промышлен
ности парторганизация занимает
ся недостаточно, и главным об
разом-подбором кадров.

Взять такой пример: в Брутом 
Майдане числится деревообделоч
ная артель. На самом деле там 
не артель, а какое - то. недоразу
мение. Членами в «артели» сос
тоят заведующий, бухгалтер и 
сторож, но не имеется ни одного 
рабочего. А в Крутом Майдане 
специалистов: плотников, столя
ров больше, чем где либо'.

Для того, чтобы по-настоящему 
организовать работу этой артели, 
—не достает умелого руководст
ва.

Всем известно, что от рыбного 
хозяйства можно получить боль
шие доходы. У нас же это дело 
не организуется. 

лю с газированными водами. За
ключили договора на мебель и 
гончарные изделия.

Но мне хочется сказать о ка
честве выпускаемой продукции 
местными предприятиями. Взять 
пищекомбинат, он выпустил 
продукции на 20 тысяч рублей. 
А каково ее качество? Низкое. 
Ковфекты таят, не доходя еще до 
потребителя.

Или взять такой факт: Зелено
горская артель продает нам сто
лы по цене 500 рублей, из Шу- 

развитие строительного материа
ла—это выработку кирпича, 
строительного камня, извести ж 
черепицы.

Колхоз «Ударник 1-й» прис
тупил к оборудованию помеще
ния для производства черепицы, 
но дело подвигается очень мед
ленно.

Неплохо заняться вопросом

В колхозе имени Урицкого 
сделали попытку разводить карп, 
но за неимением специалиста, 
его погубили. Если организовали 
хозяйство, то им нужно руково
дить.

Насчет использования Мордов
ского озера говорим несколько 
лет, но дальше разговора дело 
не двигается. Ждем, когда нам 
область отпустит средств, тогда 
как это можно было устроить 
своими силами.

Я считаю, районный комитет 
партии лучше будет заниматься 
подбором кадров для развития 
местной промышленности и на
чатое дело доводить до конца.

Организовать производ
ство валеной обуви

Из выступления тов Гарнова
В колхозе «Красный луч» 

(Болтино) почти все колхозники 
занимаются кустарным способом 
выработки валеной обуви. Эта 
неорганизованность зачастую 
отвлекает колхозников от основ
ного колхозного производства, 
что отрицательно влияет на 
поднятие урожая. Если бы здесь 
организовать артель по выработ
ке валеной обуви и умело ис
пользовать рабочую силу, то в 
колхозе можно было получить 
высокий урожай и денежные 
доходы.

Исполком райсовета и райком 
партии должны помочь нам в 
организации производства по 
выработке валеной обуви. 

мерли такие же столы, но луч
шего качества, мы привозим по 
цене 300 рублей. Покупатель 
Зеленогорскяе столы не берет.

Такое же дело с гончарным 
производством. Качество продук
ции плохое и в тоже время доро
же, чем вывозят на наш рынок 
из других районов.

Наши предприятия должны 
особое внимание обратить на ка
чество выпускаемой продукция, 
покупателю товары нужно дать 
хорошего качества.

разработки торфа, как для топ 
лива, а также и для удобрения 
Эти возможности у нас имеются.

Сырья для развития местной 
промышленности в нашем районе 
немало, но это дело требует пра. 
вильной организация и умелого 
использования сырьевых ресурсов-

ЗА РУБЕЖОМ

Английские войска выступили в Тобрук
ЛОНДОН, 23 января. (ТАСС). 

Английское министерство инфор
мации передает опубликованное 
в Каире коммюнике командования 
английских вооруженных сил на 
Ближнем Востоке:

«Вчера вскоре после полудня 
австралийские войска вступили в 
Тобрук. В западной части райо
на Тобрука продолжаются опера
ции по очистке территории от 
противника. Все остальные обо
ронительные укрепления находят
ся в наших руках.

Военный корреспондент, нахо
дящийся с английской армией в 
Африке, сообщает, что австра
лийские войска захватили штаб 
22-го итальянского корпуса. Зах
вачено также несколько тысяч 
пленных, большое количество ору
дий и других военных материя 
лов. Англичане понесли сравни
тельно небольшие потери, несмот
ря на то, что борьба носила чрез 
вычайно ожесточенный характер. 
Противник оказывал значительно 
более упорное сопротивление, чем 
под Бардией.

ЛОНДОН, 23 января. (ТАСС) 
По сообщению агентства Рейтер, 

, в Тобруке была сосредоточена по 
крайней мере 1 полная итальян* 
ская дивизия с небольшими ос
татками еще одной девизии, не 
считая постоянного гарнизона и 
дополнительных частей тяжелой 
артиллерии. С ^чищением района 
Тобрука от итальянских сил Гра- 
циани потеряет 2|3 общего коли
чества итальянских сил в Ливии, 
находившихся там с начала раз
вертывания операций—9 декабря.

Известь необходима, как 
для строительства, 

а также и для извест
кования почвы

Из выступления агронома 
МТС тов. Галкина

Здесь говорили о необходимости 
известкового предприятия для 
строительства. Я бы сказал, из
весть нам нужна не только для 
строительства, но и для извест
кования почвы.

Во многих колхозах района 
почва имеет много кислотностей, 
поэтому почву необходимо извест
ковать. Чего, за неимением из
вести, мы никогда не проделы
ваем.

Я считаю, нужно организовать 
известковое производство іа базе 
Анненковских залежей.

Плохо в районе обстоит дело 
с топливом. А мы имеем большие 
залежи торфа, который можно 
использовать и как топливо, и 
как удобрение. Исполком райсо
вета и райзо должны дать 
установку колхозам чтобы они 
по-настоящему занимались раз
витием этих отраслей производ
ства.

ЛОНДОН, 23 января. (ТАСС). 
Агентство Рейтер передает из 
Каира следующее коммюнике ко
мандования английских сухопут
ных сил на Ближнем Востоке:

«На ливийском фронте в тече
ние прошлой ночи наши войска 
полностью овладели Тобруком. До 
сих пор нами взято в плен свы
ше 14 тыс. человек, в том чис
ле командир корпуса, комндир 
дивизии, два других генерала, 
один адмирал и высшие штабные 
офицеры сухопутной армии и во
енно морского флота. Нами захва
чено около 200 артиллерийских 
орудий различных в а іибров и дру
гое военное снаряжение. Наши 
потери не превышают 500 чело
век. Пока еще нет точных дан
ных о потерях противника, но 
2 тыс. раненых итальянских сол
дат уже эвакуированы».

ЛОНДОН, 22 января. (ТАСС). 
Каирский корреспондент агентст
ва Рейтер, находящийся при шта
бе английского командования на 
Ближнем Востоке, сообщает, что 
имперские войска, продолжая 
продвигаться в глубь Эритреи, 
достигли пункта, расположенного 
в 50 километрах к востоку от 
Кассалы. Английские моторизо
ванные части продолжают тес
нить итальянские войска, числен
ность которых достигает двух ди
визий. Военные действия разви
ваются в исключительно трудных 
условиях местности. Итальянцы 
отступают в направлении к Агор- 
дату, который находится приме
рно в 160 километрах от судац- 
ской границы.



Sapso&midi «втржхоиекиі» (Калининский район, Сталииградская 
облит) выдвинут кандидатом sa ВСХВ 1941 г. В совхозе nows во 
данных 1513 гектаров. Снегозадержание будет проведено sa площади 
в l.OOO гектаров посева.

Фото А. Макдецова. Фото ТАСС.

ОБ ОБЯЗАТЕЛЬНОЙ ПОСТАВКЕ МОЛОКА 
ГОСУДАРСТВУ КОЛХОЗАМИ

Постановление Горьковского облисполкома 
и бюро обкома ВКП(б) от 23 января 1941 года
В соответствии с постановле

нием СНК СССР и ЦК ВКЩб) 
от 10 января 1911 года <06 
обязательной поставке молока го 
сударству колхозами» облисполком 
и бюро обкома ВКП(б) постанов
ляют:

1. Ввести в действие установ
ленные облисполкомом и бюро об
кома ВКП(б; от 17 января 1941 го

да и утвержденные Экономсоветом 
при СНЕ СССР от 21 января 
1941 года по районам области 
следующие среднегодовые нормы 
обязательной поставки молока го
сударству колхозами в литрах с 
одного гектара земельной площа
ди (пашни, в том числе сады и 
огороды, луга и пастбища), за 
крепленной за колхозами:

I группа:
Балахнинский, Богородский, Борский, Варнавинсвий, Го- , 

родецкий, Дзержинский, Еологривский, Кстовский, Манту- ( 25 
ровский, Павловский, Пыщугский, Чкаловский, ПІарьинский. )

II группе:
Арзамасский, Вачский, Воротынский, Ивановский, \

Кр.-Ваковский, Кудебаковский, КурмышсЕнй, Ляховский, / 26 
Межевской, Муромский, Работкинскжй, Сосновский, Фомин- \ 
ский, Шахунский. •

Расстановка щитов для снегозадержания. 
♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦ОФ* 

Завоюем высокий урожай
Чтобы получить высокий уро

жай, нужно полностью использо
вать местные удобрения, чего в 
нашем колхозе имени Сталина ни 
в одном году не было.

Сейчас в колхозах района про
ходит стахановский декадник по 
сбору местных удобрений.

За период декадника мы долж- 
ны вывезти в поле 1200 возов 
навоза, 150 возов фекалия, соб
рать 10 тонн золы и 11 тонн 
птичьего помета.

За первый день нами вывезено 
навоза 150 возов, фекалия—10 
возов, собрано 2 центнера золы.

На вывозке навоза хорошо ра
ботают т.т. А. Н. Воробьев, 
3.. М. Натрина, они дневные нор
мы перевыполняют.

Встречая день открытия 
XVIII Всесоюзной партконферен
ции, мы постараемся, как можно 
больше заготовить местных удобре
ний.

Этой зимой вывезем удобрения 
на поля колхоза не только из 
общественных дворов, но и из 
дворов каждого колхозника с тем, 
чтобы получить высокий урожай. 

Зам. предколхоза М. Огольцов.

III группе:
Вадский, Ветлужский, Воскресенский, Д-Константинов- і 

ский, Заветлужский, Залесный, КовернинскиЙ, Линдовский, \ 16 
Перевозский, Семеновский, Тоншаевский Урѳнский, ’

IV группа:
Б.-Мурашкннский, Бутурлинский, Вознесенский, Лысков- \ 

ский, Починковский, Пильненский, Сергачский, Спасский, ( 13 
Т.-Станскнй, Тонкинский, Чернухинский, Шатковский. '

V группа:
Ардатовский, Б.-Маресевский, В.-Болдинский, Гагинский, 

Дивеевский, Кр,-Октябрьский, Лукояновский, Наруксовский, ( g 
Первомайский, Салганский. )

Трудовые книжки колхозникам 
не выдаются

В правильной организации 
труда в колхозе большое значе
ние имеет своевременная запись 
трудодней в трудовые книжки 
колхозников. Этого не поняли в 
колхозе «Спартак», здесь трудовые 
книжки не выдаются колхозни
кам по три месяца, поэтому они 
не знают свой заработок.

Правление колхоза и брига
диры должны перестроить свою 
работу с тем, чтобы трудодни 
колхозников вписывались в их 
книжки нереже одного разя в 
пятидневку.

А. Кузнецов.

2. Установить, что среднего
довые нормы обязательной постав
ки молока государству в 1941 го
ду, т. е. в первом году действия 
настоящего постановления, вре
менно исчисляются льготно в раз- 
мерй 80 процентов от норм, ус 
тановленных настоящим поста 
новлевием с тем, чтобы, начиная 
с 1942 года, применялись нор
мы поставок, предусмотренные в 
пункте I настоящего постановле
ния, без льгот.

3. Установленные для районов 
нормы поставок молока государст
ву применять, как правило, для 
всех колхозов района.

Для отдельных колхозов, в по
рядке исключения, допускать, с 
утверждения уполномоченного Нар
комата заготовок по области, от
клонения в сторону увеличения 
или уменьшения порайонной го
довой нормы обязательной постав
ки молока государству в преде 
лах до 30 процентов при обяза
тельном соблюдении утвержденной 
годовой нормы обязательной пос
тавки молока государству в сред
нем для района.

4. Установить следующие колен- 
дарные сроки сдачи молока госу
дарству (в процентах от годовой 
нормы):

Вызываем на соревнование
Наше звено из 5 человек, кол

хоз «Красная Стрелка», работает 
на очистке семян. Сейчас 
семена через сортировку пропу
скаем повторно. Дневная норма 
просортировать 20 центнеров, 
сортируем—по 25.

Мы, члены звена, в период 
стахановского декадника берем 
обязательство ежедневно сорти
ровать не менее 30 центнеров, 
вызываем на соревнование звено 
товарища П. В. Дорониной.

Звеньевая А. И. Жзринсва.

А. По районам: Арзамасский, 
Балахнинский, Борский, Бутур
линский, Вадский, Городецкий, 
Д.-Константиновский, Кр.-Ва
ковский, Кстовский,Линдовский, 
Лукояновский, Перевозский, 
Пильненский, Починковский.Ра- 
боткинский, Семеновский, Сер- 
гаческий, Уродский, Че.рнухин- 
скзй, Шатковский, Шахунский, 
Дзержинский, Богородский к 
Павловский.
Б По всем остальных районам 
области.

I II III IV 
квартал квартал квартал квартал

20 35 . 30 15

15 40 40 5

Нет борьбы за развитие животноводства
В колхозе «Красное Мелѳнино» 

скотные дворы не отеплены, 
навои из стойлов не убирается ; 
екот истощенный, имеются слу
чаи падежа овец.

Здесь совершенно отсутст
вует борьба за сохранение мо
лодняка. Ягнята находятся в 
помещении конюхов без особого

надзора, в результате чего один 
ягненок попал в печку и обго 
рел.

Правление колхоза—-председа
тель тов. Шаров, должно при
нять меры к устранению этих 
безобразий.

С. Алимпз.

5. Установить, что впредь до 
выполнения своих месячных обя
зательств по обязательной постав
ке молока государству колхозы не 
имеют права производить 
Председатель облисполкома

М. ТРЕТЬЯКОВ.

продажу молока на сторону.
6. Установить базисную жир

ность молока, сдаваемого государ
ству, для всех районов области 
3,9 процента.

Секретарь обкома ВИП(б) 
М. РОДИОНОВ.

О проверке 
неделимых 

фондов 
колхозов

По решению правительства во 
всех колхозах проводится сплош
ная проверка правильности от
числения в неделимые фонды из 
денежных доходов за 1938, 1939 
и 1940 годы и порядок их расходо
вания

Еолхозы: «Память Ленина», 
«Ерасный Орел», «Новый путь» 
аккуратно пополняют неделимые 
фонды.

Однако есть колхозы, 'которые 
не по назначению расходуют эти 
средства на текущий ремонт, на 
приобретение мелкого инвентаря 
и даже распределяют по трудо
дням. А отсюда имеют большие 
суммы недовнесенных средств в 
неделимые фонды. Как например, 
колхозы.: «Красная Стрелка» — 
56 тысяч рублей, «Ударник І-й» 
— 28 тысяч рублей, «Красная 
Щедровка»—21 тысяча рублей, 
колхоз «Выстрел» — 17 тысяч 
рублей, последний несмотря на 
то, что получил неплохой урожай 
и имеет средства.

Колхозы, имеющие недовнесен
ные средства в неделимый фонд 
за 1938 1939 годы, должны по
крыть половину из доходов 1940 го
да, а половину — из доходов 
1941 года.

Делом образования и правиль
ности расходования неделимых 
фондов должны заняться ревизион
ные комиссии колхозов, районные 
партийные и советские органи
зации. А. СТЕПАНОВ.

Вор и хулиган
Мастером молочного завода Вад- 

ской районной конторы главмоло
ко ранее работал Кисунькин, ко
торый за кражу молоко-продук
ции народным судом осужден в 
трем годам лишения свободы.

Казалось бы, что руководите
ли конторы главмолоко должны 
из этого извлечь для себя урок. 
Но этого не получилось, здесь 
на работу мастером приняли не
проверенного Башарова, который 
немного проработав, начал пьян
ствовать и также красть с за
вода молочную продукцию.

Органами районной милиции 
установлено, что Башаров продал 
с завода сметаны заведующему 
хозяйством Бобыльского дома от
дыха Богданову на 312 рублей и 
деньга присвоил, кроме того, 
29 декабря 1940 года в пьяном 
виде он учиннл хулиганство в 
самой конторе молоко-завода.

Башаров осужден к 2 годам 
лишения свободы, Богданов—к 
1 году исправительно трудовых 
работ.

К. ОДИНЦОВ.

Товарищеское собеседование
15 января при исполкоме рай

совета депутатов трудящихся пер
вичная парторганизация провела 
товарищеское собеседование с 
изучающими историю партии по 
7 главе «Краткого курса истории 
ВКП(б)».

Присутствовало 15 человек, из 
них 3 беспартийных. Товарищи

Горелов, Зубрилов, Ерофеев, 
Уханов, Еильяков, Патин, Минеев 
поделились своим опытом работы 
над изучением истории партии, 
подробно рассказали содержание 
7 главы. Беседа продолжалась 
2 часа 30 минут. Присутствую
щие собеседованием остались до
вольны. И. Лаврентьев.

ПОПРАВКА
В газете «В. Е » № 10 

в стихотворении «Дело Ленина 
живет» во втором куплете допу
щена грубая ошибка, следует 
читать:

Скончался вождь, наш Ленин, 
Он учил нас родину любить. 
Умер он, ио в памяти народов 
Его дело вечно будет жить. 
И шестнадцать братских 

республик
Светлым Ленинским путем, 
Ведет Сталин и т. д.

Внимание колхозов
Каждый колхоз имеет возмож

ность организовать у себя ремонт 
кожаной обуви для колхозников 
и ремонт сбруи.

Требуйте от разъезных агентов 
и в ларьках «заготживсырье» 
при продаже кожевенного сырья, 
лоскут люфтовый, хромовый и 
подошвенный.

Заготживсырье.

Избу-читальню 
закрыли

В Вазьяне имеется изба-чи
тальня, которую по распоряже
нию председателя сельского со
вета тов. Овчинникова закрыли, 
ссылаясь на то, что нет дров.

Молодежь ждет когда от
кроется и будет работать изба- 
читальня.

А. Смирнов.

Отв редактор Н- В- ЛЕОНТЬЕВ-
В селе Холостом Майдане 

продается дом, 
6X7 аршин, с двором Справиться: 
деревня Засека, у Кирьянова И. А.

■ МЦ 2937, Село Вад, Горьк. области, тип. газеты „В. К.*. Тираж 3000 экз. № 116.
X


